
! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）结束三天考察，国
际奥委会评估团和北京奥申委昨天在京召开
新闻发布会，评估团主席茹科夫评价此次考
察的相关情况时说，北京“有能力成功举办
!"!!年冬奥会”。北京市委书记郭金龙表示，
北京将努力按照国际奥委会的要求，进一步
完善申办冬奥会的各项规划。评估报告将于
#月 $日公布，这将成为 %月 &'日国际奥委
会委员在吉隆坡全会最终投票的重要依据。

&月 !(日至 !#日，国际奥委会评估团
一行 ')人先后对北京、延庆、张家口三地的
竞赛场馆和非竞赛场馆进行了实地考察。全
程共听取了申办愿景、总体理念、体育和场馆
等 '(个主题的陈述。
在鸟巢，评估团在主席台前坐了十几分

钟，提出了很多感兴趣的问题。在张家口，听
着北京申冬奥形象大使、自由式滑雪空中技
巧世界冠军李妮娜的现场陈述，评估团成员
很兴奋。茹科夫说，过去几天的评估考察卓
有成效、成果颇丰，评估团对北京的申办工
作进行了细致考察，听取了 '*个主题的陈
述，并对京张两地的多个场馆进行了考察。
在这几天，国际奥委会评估团的专家们提出
了大约 '*+个问题，北京冬奥申委都予以了
及时解答。
发布会上，茹科夫坦言，“我无法预测国

际奥委会委员在 %月吉隆坡全会上的投票结
果，但我坚信，北京和中国已经向全世界证
明，!"",年之后他们的奥林匹克精神犹在，
不曾消退。”
截至目前，国际奥委会评估团已经完成

了对两个候选城市的考察，评估工作进入新
阶段。接下来将根据考察情况，综合评估团各
位委员的意见，在重点问题上达成共识，最终
得出评估结果。在向国际奥委会提交的评估
报告中将对这些重点问题进行分析，包括对
两个候选城市申奥的机遇和风险评估，尤其
是在可持续性和奥运遗产方面。

据茹科夫介绍，该评估报告将于 #月 '

日公布，这将成为 %月 &'日国际奥委会委员
在吉隆坡全会最终投票的重要依据。两个候
选城市的申奥团队都将有机会于 #月 )日、
'"日在洛桑直接向国际奥委会及国际冬季
运动联合会进行陈述。
“评估团的工作无法决定哪个城市将举

办冬奥会，所以我们今天不会对此发表任何
观点。”茹科夫说，“但我们的评估访问确信，
北京有能力成功举办 !"!!年冬奥会。”

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）昨天，
上海花样滑冰世锦赛迎来两场重头
戏。在晚上举行的男单比赛中，西班
牙小将费尔南德斯力克冬奥会冠军
羽生结弦，为西班牙赢得历史上首枚
花滑世锦赛男单金牌。而在女单比赛
中，俄罗斯萝莉图克塔米舍娃一扫落
选冬奥会的阴影，以领先亚军近 !"

分的巨大优势摘得女单金牌。
#$ 岁的羽生结弦是夺冠大热

门。在经典音乐《歌剧魅影》的伴奏
下，倒数第四个出场的羽生一开场
就连续失误，先是把一个后内结环
四周跳跳成两周，然后又在一个后
外点冰四周跳上摔倒。相比羽生结
弦的表现平平，随后出场的三届欧
锦赛冠军哈维尔·费尔南德斯在自
由滑中跳出三个令人眼花缭乱的四
周跳。伴着轻松欢快的《塞维利亚的

理发师》音乐片段，英俊潇洒的费尔
南德斯凭借流畅的滑行和自然的艺
术表现为赛场带来一股清新的风。
他最终以 %"&-'$ 分的总分一跃登
顶，为西班牙取得了历史上第一个
花滑世界冠军。中国小将闫涵在昨天
自由滑比赛中表现不佳，多次在落
冰时摔倒，最终总分排名第十。

俄罗斯小萝莉笑傲女单赛场，
在女子单人滑自由滑比赛中，短节
目领先的图克塔米舍娃把肚皮舞经
典音乐和电影原声音乐组合起来作
为自己的伴奏音乐。她没有在自由

滑中再次上演超高难度的阿克塞尔
三周跳，而且在两个连跳动作中出
现了落地不稳转身的失误，但是因
为其他动作完成得很顺利、流畅，观
众都伴随着欢快的音乐节奏为她拍
掌互动，全场气氛十分热烈。最终她
以总分 %($-&)分强势夺冠，领先亚
军、日本选手宫原知子近 *"分。俄罗
斯人、欧锦赛亚军雷迪奥诺娃名列第
三。中国小将李子君在比赛中两次摔
倒，最终以 *)+-%%分名列第九位。

今天下午，本次花滑世锦赛将
举行表演赛。
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! 国际奥委会评估团主席茹科夫昨在京介绍此次考察的相关情况 图 '(

! 国际奥委会评估团在张家口实地考察 图 '(

! 俄罗斯选手图克塔米舍娃以巨大优势摘得女单金牌

本报记者 周国强 实习生 高宇辰 摄

奥运蓝
北京申奥，空气质量始终是国内外媒

体关注焦点。昨天，在新闻会上，北京市市
长王安顺在回答外国记者“如何改善空气
质量”的提问时拿出了多个政府文件，用实
际的数据和政府措施表明北京市治理空气
的决心和实际取得的成效，他说：“经过坚
持不懈的努力，./01蓝会永驻，奥林匹克
蓝也会到来。”

奥运遗产
“北京 %,$-留下的奥林匹克精神生生

不息，且从未像今天这般生机勃勃。”感慨于
北京奥运会留下的影响，评估团还对 !"",

年奥运遗产的利用给予了充分肯定，表示北
京不仅拥有大量的 !"",年奥运场馆遗产，
还拥有丰富的办赛经验和办赛人才，这些
都将为 !"!!年冬奥会提供有力的保障。

雪
雪够不够是任何冬奥会最大的关切。

天然雪是最好的，但人工造雪也很重要。温
度和水是人工造雪两个重要的因素。在发
布会上，北京奥申委透露，一般来说，北京、
延庆和张家口地区的温度是足够冷的，专
家认为水也足够。“我们收到的数据显示，
三个赛区完全可以制出足够的人造雪满足
比赛的需要。”

节俭办赛
北京奥申委在发布会上透露，北京

!"!!年冬奥会的基础设施建设与地区长
期规划战略紧密结合，主要由政府和企业
承担建设资金。中国政府承诺，将为冬奥
申委提供充裕的经费保障，并承担可能出
现的资金风险。北京冬奥申委坚持“节俭
办赛”的申办理念，本着“科学、严谨、审
慎、可行”的原则编制了北京 !"!! 预算
方案，尽最大努力确定合理的预算范围
和预算规模，既要充分满足赛事需要，又
要注重节俭。 本报记者 厉苒苒


